
 

 
 

CDEN du 20 janvier 2023 

 

M. le Vice-Président du CD 31, 

M. l’IA-Dasen 31, 

Mmes et Mrs les membres du CDEN de la Haute-Garonne 

 

Après un appel à la grève responsable, nous allons essayer de faire une déclaration 

raisonnable. 

50000 manifestants à Tlse hier pour exprimer leur opposition à la réforme des 

retraites, cela doit obliger à un retrait. 

 

Nous allons débuter notre déclaration préalable par une question assez directe à 

l’endroit du conseil départemental : est-il possible de penser que le projet de mixité 

sociale engagé en Haute-Garonne se dirige vers un échec ? 

 

La mixité sociale ne se décrète pas et nous mesurons combien il est difficile de la 

construire. Si l’objectif du CD 31 affiché dans les réunions publiques été d’ouvrir les 

collèges de St Simon et Guillermy avec des IPS respectivement à 113 et 107, le 

constat à l’ouverture nous renvoie en pleine face la réalité du terrain. Guilhermy 

affiche un IPS à 100, quand le collège de St Simon voit son taux réduit à 92, soit le 

108e taux le plus défavorable sur 117. A titre de comparaison, certains établissement 

REP ont un IPS supérieur à St Simon et Guilhermy (Ex : les collège Bécanne et C. 

Nougaro). De ce point de vue, le projet de mixité sociale n’a servi qu’à déplacer les 

élèves de quelques kilomètres. 

Ces faibles IPS en disent long sur la population en difficulté accueillie. A Guilhermy, ce 

sont 20 % des élèves dont la cantine est prise en charge par l’établissement en 

l’absence de possibilité de bourse (cas des familles sans papiers dont les enfants 

gardent le droit à la scolarisation). 

Pour l’UNSA Education qui soutient ce projet depuis le départ, masquer cette 

déconvenue n’est pas la meilleure manière de montrer le bien fondé de la démarche. 

Cela doit servir pour le futur, et les autres départements qui voudraient emboiter le 

pas. 



 

Il reste que les élèves sont désormais accueillis dans des locaux neufs pour certains, 

ou dans d’autres collèges qui participent encore au projet mixité (comme le collège 

des Chalets ou encore Bellevue entre autres) qui leur offrent une perspective et un 

environnement bien plus accommodant et agréable que les 2 anciens collèges Rep+. 

Nous ne regrettons pas notre soutient, tout ce qui est entrepris pour aller vers plus 

de justice et d’équité sociale aura toujours le soutient de l’UNSA. 

 

Pour parler des installations des collèges qui ont ouverts très récemment, nous avons 

remarqué qu’il n’y avait pas d’abribus à Cintegabelle, Escalquens et Seysses. Il est 

urgent de mettre ces équipements en place. A Seysses d’ailleurs, nous vous signalons 

un problème matériel très gênant : au niveau de la porte d'accès au self il n’y a pas de 

cale prévue donc un AED doit continuellement tenir la porte. Mobiliser un moyen de 

surveillance pour tenir la porte, c’est quand même vraiment dommage… Les services 

techniques sont attendus. Ils pourront aussi relier le vidéoprojecteur du CDI au 

réseau quitte à se déplacer. 

Ce collège est en forme de croissant, donc avec beaucoup de recoins. L’équipe a 

demandé des talkie-walkies CD31 pour faciliter la communication entre les AED et le 

CPE. Pouvez-vous nous dire si cette demande est bien en cours de traitement ? 

Notre département, à la démographie dynamique, va ouvrir d’autres collèges dans un 

futur proche. Nos remarques ont également pour but d’alerter sur les points de 

vigilance à conserver. L’UNSA Education sait qu’elle partage avec le CD 31 l’objectif 

d’un accueil optimal pour tous les élèves Haut-Garonnais. 

 

 
 


